
令和５年度 津島分校人権だより 第１号        ひゅーまんらいつ（Human Rights）とは「人権」を意味する言葉です 

 

 

 

 

 

 

津島分校では、人権デーで様々な人権課題を取り上げ、差別の現実について学んだり、自分自身はどう行 

 動していくべきかを考えたりしています。この１年間を通して、担任の先生やクラスの友達と共に、様々 

な人権課題について意欲的に学び、差別をしない、させない自分になれるようにしていきましょう。 

 

太陽の光と雲ひとつない空があって、それを眺めていられれば、

幸せになれるの。どうして悲しくなれるというの？ 
「アンネの日記」より 

  
                   津島分校には「アンネのバラ」と言われるバラが咲いているのを

知っていますか。保健室横の花壇にまだ少し咲いているので鑑賞し

てみてください。 

アンネ・フランクはユダヤ系ドイツ人の少女で、ホロコーストの

犠牲者であり、オランダでの約２年間の「隠れ家」生活について記

した『アンネの日記』の著者として有名です。ナチスに捕らえられ

ベルゲン・ベルゼン強制収容所へ移送され、わずか 15 歳９か月で

亡くなりました。 

 

 

このアンネのバラはアンネが生前、自然を愛し、特にバラが好きだったことから、彼女の魂の未来永劫を 

 願って捧げられたバラです。家族の中でただ一人生き延び、アンネの無事を祈りながら帰りを待っていた父、 

オットー・フランクさんに、ベルギーの園芸家デルフォルヘさんから、アンネを偲んで贈られました。接ぎ

木によって株が増やされ、アンネが亡くなった今でも、平和を願うシンボルとして様々な場所で美しく咲き

薫っています。津島高校のアンネのバラは以前、本校におられた先生が、広島県福山市にあるホロコースト

記念館の「アンネのバラ」を分けていただいたものです。 

 

＜ホロコーストとは＞ 

 第ニ次世界大戦中のヨーロッパでは、ただユダヤ人であるという理由で 

 600 万人もの生命が奪われました。彼らはいわれのない差別と迫害を受 

け、ガス室などで無残に虐殺されていきました。その中には、アンネ・ 

フランクをはじめとした 150 万人もの子供たちが含まれていました。 

 

  『アンネの日記』は「ナチスから迫害を受けて 

生活した悲劇の少女の日記」というだけではあり 

ません。アンネはどこにでもいるような普通の女 

の子でした。家族、恋愛、そして将来の夢…日記 

には日常のかけがえのない瞬間の素直な思いが綴 

られています。右の言葉は日記の中に記されたも 

のです。厳しい環境の中でも、どんなときも明る 

く、前向きに、希望を捨てなかったアンネ。 

同年代の皆さんは何を思いますか…？ 
 

 

令和２年度「ひゅーまんらいつ２号」、ホロコースト記念館 HP 参考 

アンネの父、オットーさん 

あなたの周りにいまだ残されているすべての美し
いもののことを考え、楽しい気持ちでいましょう 
 
いまでも信じているからです 
———たとえいやなことばかりでも、人間の本性はやっ
ぱり善なのだということを 
 
希望があるところに人生もある。希望が新しい勇気
をもたらし、そしてまた強くなる。 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%99%E3%83%AB%E3%82%B2%E3%83%B3%E3%83%BB%E3%83%99%E3%83%AB%E3%82%BC%E3%83%B3%E5%BC%B7%E5%88%B6%E5%8F%8E%E5%AE%B9%E6%89%80


＜ネットいじめのないクラス！ネットいじめのない学校を！＞ 

昨年度、津島分校人権委員会、宇和島市人権啓発 

課、宇和島ケーブルテレビが共同で作成した人権啓 

発ムービー「しない！させない！ネットいじめ」を 

活用した人権・同和教育ホームルーム活動が、５月 

15 日（月）６時間目、１年生のクラスで実施され 

ました。今回は２年生人権委員が、１年生のクラス 

で司会・進行を務めました。 

 ムービーを通して、どのような言動がいじめを引き起こすのかを見出しながら、クラスで問題が起こ 

ったことを想定しながら、解決策を具体的に考えていきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～１年生の感想～ 

〇 中学校で見たときはあまり深く考えずに見ていたけど、みんなと考えながら見ていくことで前には 

  思わなかったことに気付きました。自分は仲良くなると口が悪くなるときがあったり、LINE でも 

冗談でいろんなことを言ってしまうので、限度を守って発言しようと思いました。 

〇 スマホ越しだとどうしても軽い気持ちで何かをバラしたりしてしまったりするけれど、ちゃんとよ 

く考えて、対面で話す方がよいこともあるのだなと思い、使い方を気を付けなければならないと考 

えさせられました。 

  〇  今、悩んでいる人がいたら、声をかけたり、相談に乗りたいと思います。 

〇 改めてネットいじめはいけないということが分かりました。秘密のことや陰口は言ってしまったら、 

相手が傷つくことを真剣に考えたいです。これからの学校生活でいじめがなく１人１人がルールを 

守っていけるクラスにしたいです。 

来月、６日(火)には津島中学校でも出前授業を行います！ 

よりよい授業に向けてしっかりと準備をしたいと思います！ 

＜ 今日の感想 ＞ 

 

 

 

 

 


